



Feijóo le pide a Porro
que la labor del CES
"no defraude a nadie"

[PÁGINA 15]

Cocinan en el Gaiás
veinte grandes chefs
del grupo gallego Nove

[PÁGINA 22]



El Correo Gallego

MARTES 12 DE JULIO DE 2011

Director JOSÉ MANUEL REY NÓVOA

Fundado en 1878

www.elcorreogallego.es

Nº 46.738

Sétima investidura de Baltar



DEFENSA DAS DEPUTACIÓNS [Páx. 14] "As deputacións son cada día máis necesarias". Con esta contundente afirmación iniciou onte José Luis Baltar a súa sétima lexislatura á fronte da corporación provincial de Ourense, marcada pola austeridade. Foto: Miguel Ángel

Europa tiembla ante otro asedio de los mercados a España e Italia

- Se despeña un 2,69% el Ibex y la prima de riesgo de la deuda alcanza máximos históricos, por encima de los 330 puntos
- Creado en la UE el grupo permanente de rescate // Salgado admite que algún banco puede suspender los test de estrés

OTRO LUNES NEGRO [Págs. 6 y 7 / LA QUINTA: El 'peto' de los gallegos]

Dos falsos técnicos de Hacienda pudieron urdir el robo del Códice

MAR MERA Y DEMETRIO PELÁEZ

Dos falsos técnicos de Hacienda pudieron urdir el robo del *Códice Calixtino*. Fuentes no oficiales afirman que los inspectores de pega lograron llegar sin dificultad hasta el valioso manuscrito. Los investigadores policiales

—sorprendidos por la falta de medidas de seguridad adecuadas— niegan tener constancia de dicha visita y están centrados en el análisis de las cámaras. En los últimos días se han intensificado los controles y se ha incrementado la presencia de agentes en Santiago.

EL ROBO DEL SIGLO [Págs. 8-9]



José Blanco,
hombre fuerte
del último
Gobierno ZP

NUEVO PORTAVOZ [Pág. 32]



Atraco de
película a una
farmacia en
O Castiñeiriño

PISTOLA Y REHÉN [Pág. 20]

Sistema para
detectar los
incendios en
dos minutos

PEPE TORRENTE Betanzos

La empresa gallega Integra ha creado un sistema único en el mundo capaz de detectar un posible foco de fuego en menos de dos minutos. El Integra Wild Fire estará disponible para la campaña de incendios de 2012.

NOVEDAD MUNDIAL [Pág. 17]

Libre, pero
imputado por
el homicidio
del joven 'Nan'

PATRICIA HERMIDA Ferrol

El autor de la muerte del joven Nan en Pontedeume quedó en libertad, pero imputado por homicidio. Agustín Fernández Canosa, que lo apuñaló al hallarlo en su casa, afirma que actuó en "defensa propia".

TRAGEDIA [Pág. 10]

Para muestra, un botón...

En el Nuevo Ensanche SANTA MARTA puede visitar hoy mismo las viviendas de SSG, al lado de Mercadona.

Compruebe directamente sus acabados, instalaciones, distribución...



193 viviendas ya vendidas en el S.U. 1-5 de Santa Marta por Santiago Sur Galicia



Venga a vernos a nuestra caseta de información en la Avenida da Liberdade
infosantiago@santiagosur.com • 981 525 828
www.santiagosur.com

HABITATS
SSG
SANTIAGO SUR
GALICIA

Seguridad. Satisfacción. Garantía

La Quinta

El acoso de los mercados y los 'petos' de los gallegos

SI ES CIERTO que el presidente Zapatero ha nombrado portavoz del Gobierno a José Blanco con la intención de agotar la legislatura, apoyado en la versatilidad y la habilidad acreditadas por el rocoso político lugués, entonces tenemos un problema serio: evitar que España caiga en el saco de los países que necesitan rescate en forma de ingentes inyecciones económicas de la UE y del FMI. Tal como ha empezado julio, con los mercados abriendo sus fauces para tragarse enterita la economía española, sólo las elecciones anticipadas -que va a ser que no, porque Blanco es mucho don José y lo suyo son los idus de marzo- o un milagro de san Rubalcaba -que va

a ser que tampoco, porque no se le ve en disposición de prestarle a ZP esa receta que dice tener para sacarnos del pozo de la crisis- pueden neutralizar el acoso insoportable de agencias y especuladores-, que ayer mismo dispararon la prima de riesgo española por encima de los 330 puntos básicos, su nivel más alto en toda la era euro. En las economías de los socios de la Unión se está escribiendo la dramática historia de un contagio imparable, por mucho que Van Rompuy, presidente del Consejo Europeo, convocase a toda prisa una cumbre de los máximos líderes de la UE con el objetivo de frenar el avance de un cáncer que amenaza con desmoronar los pilares sobre los que

descansa el hasta hace poco sólido y saludable edificio de la política económica común. En este lunes de pesadilla para la Bolsa española, que cayó un 2,69% y perdió la cota de los 9.700 puntos, arrastrada a los abismos por el lastre de los bancos, en esta jornada de sudores fríos, decimos, tiene mucho que ver la desconfianza de los mercados en la solvencia de Italia, que -éramos pocos...- completa el círculo infernal de los países periféricos del euro. Para entender lo que este castigo supone para las arcas públicas, para el bolsillo del ciudadano, conviene saber que el coste anual de los seguros frente al impago de la deuda española es ya de 345.700 euros por cada diez

millones emitidos. Los italianos pagan por el mismo concepto 289.400 euros, 1.085.000 los portugueses y 1.447.000 los griegos. ¡Una auténtica barbaridad! Además, que los mercados acorralen a España es otra malísima noticia para Galicia, primero por sus importantes conexiones empresariales con Portugal, que sigue en el infierno de los bonos basura, y segundo, pero no menos importante, porque es el preludio de más recortes en una comunidad que despierta cada día con un nuevo susto en forma de tijeretazo a su tejido productivo y a los petos de sus familias. Y, mientras, el grifo del crédito bancario, la madre de todas las desgracias, se cerrará aún más. ¿Hasta cuándo?

Los mensajes del 'portavoz Blanco'

FUTURO En los momentos que corren, con un presidente del Gobierno que fue amortizado por su propio partido, apenas tienen trascendencia los cambios habidos en la que, salvo sorpresa mayúscula, será la última remodelación de un Gabinete ZP. Pero el todavía líder del PSOE quiso mostrar un último gesto a su grupo y, de paso, a la sociedad. La decisión de nombrar portavoz del Ejecutivo al gallego José Blanco, se mire por donde se mire, esconde un doble mensaje. Visualizar, por un lado, el agradecimiento de Rodríguez Zapatero a un personaje clave tanto en los últimos 11 años del Partido Socialista como en la elección del propio ZP, primero como secretario general y luego como presidente del Gobierno de España. El segundo de los mensajes, sin lugar a dudas, va

dirigido a aquellos que, dentro del propio grupo, llevan tiempo aireando que el papel del político de Palas de Rei es menor desde la irrupción de Pérez Rubalcaba como candidato. Quiso Zapatero que todos supieran que no es así, que José Blanco decidió apartarse de una carrera sucesoria que no beneficiaba a nadie. De ahí que esa portavocía, que le correspondía por tradición al ministro de la Presidencia, sea algo más que una comparecencia semanal ante los medios. Cierto que el presidente no se atrevió, a muy última hora según personas de su entorno, a darle categoría de vicepresidente a Blanco, quizás por las presiones de un Rubalcaba que conoce a la perfección el mucho poder que atesora el ministro de Fomento. En el Gobierno, en el partido y a ojos de la sociedad española.

Matadero en el Barbanza

MANCOMUNIDADE La sobreabundancia de instituciones paralelas o complementarias de las corporaciones locales no lleva pareja casi nunca la efectividad de las responsabilidades para las que se crean. La de Arousa Norte, sin embargo y al menos por esta vez, parece decidida a hacer frente a demandas reales de la sociedad, como ese matadero supramunicipal que tanto y desde hace tanto tiempo reclama todo el Barbanza. Por una vez se superó la particular teima por el turismo, en la que todas se instalan a piñón fijo.

Continúa el crecimiento

IMPARABLE Los datos del primer semestre de 2011 en el aeropuerto de Lavacolla son espectaculares. El crecimiento imparable y sostenido por encima del veinte por ciento da idea de hasta qué punto la hegemonía del aeropuerto compostelano es en Galicia totalmente indiscutible. Sobre todo teniendo en cuenta los bajones, una vez más, de los otros dos aeródromos. Son datos que deberían hacer reflexionar a quienes pueden tomar decisiones en política aeroportuaria. Pero ya.

CUADRO DE HONOR

Imaginación (e I+d+i) gallega contra el fuego



Javier García García

APUESTA. Hace apenas 24 años tres prestigiosos economistas lanzaban la voz de alarma ante la caída de un 30% de las inversiones de las empresas en I+D+i, advirtiendo de que Galicia iba a sufrir un retroceso de 20 años. Afortunadamente siempre hay firmas, como el Grupo Integra, cuyo director es el inquieto Javier García García, dispuestas a mantener un compromiso por la investigación y el desarrollo para colocar a nuestra comunidad en la vanguardia. Esta empresa acaba de idear un novedoso y exclusivo sistema para detectar un incendio en apenas dos minutos. Arma básica para combatir una de las mayores plagas que sufre el medioambiente. Con un valor añadido: el de Galicia calidad.

ASÍ NO



Estado que presenta una de las sillas del salón de plenos noiés. Foto: Pablo Silva

Austeridad, pero dentro de un orden

De todos es sabido que es tiempo de austeridad en las instituciones públicas pero hasta el punto de que no se pueda llevar una silla al tapicero parece excesivo. Este es el caso de una de las sillas del salón de plenos del Concello de Noia que permanece en este estado de deterioro desde hace tiempo.

envíe sus fotos-denuncia a opinion@elcorreogallego.es

**Las mejores
Viviendas
Por menos dinero**
(residencial comunitario)

Desde **102.000€** + IVA con garaje y trastero

FINANCIADAS POR CAIXA RURAL

**SUNP 13
Castiñeirño**

**ENTREGA
INMEDIATA**



GESTIONA

**PROSUNP
SANTIAGO S.L.**



C/ República Argentina, 40 Entl.
Santiago de Compostela

Infórmese en el

**981 592 610
649 651 010**

Responsabilidad social como ventaja competitiva

DIFERENCIACIÓN Las acciones y criterios de responsabilidad social empresarial (RSE) aplicados a la actividad y personal supone una "ventaja competitiva" para "conseguir la diferenciación" en el mercado internacional. La responsabilidad social empresarial, sostuvieron ayer el presidente de la Confederación de Empresarios de Galicia (CEG), Antonio Fontenla, y el secretario xeral de Calidade e Avaliación Ambiental de

la Xunta, Justo de Benito, debe extenderse "a todo el tejido productivo", tanto grandes como medianas y pequeñas y empresas.

En el marco de una jornada sobre responsabilidad social empresarial celebrada en la sede de la CEG, Fontenla apuntó que las políticas de RSE han quedado "relegadas a un segundo plano" por el "impacto de la crisis", y advirtió de que este tipo de prácticas "no se puede soslayar". **REDACCIÓN**



MSC inició en su puerto base herculino la línea de cruceros

CERCANÍA Cada nueve días, el *MSC Opera* -ayer, en la imagen en el puerto herculino- embarcará pasajeros con destino a Cherbourg (Francia), Southampton (Reino Unido), Amsterdam (Holanda), La Rochelle (Francia), Bilbao y de nuevo A Coruña. Esta iniciativa permitirá a 2.000 turistas por viaje disfrutar del mar. Este barco desplaza 59.000 toneladas, y en sus 9 cubiertas dispone de un total de 780 camarotes. **M.ARIAS**

60

TONELADAS DE CORTEZA DE EUCALIPTO PARA EL RÍO UMIA.

La Xunta aplicará 60 toneladas de corteza de eucalipto en 42 hectáreas del embalse del río Umiá para evitar la proliferación de cianobacterias. Este tratamiento, que forma parte del Plan Umiá, se realizará en tres fases y tendrá una duración de seis meses. El objetivo final es reducir las aportaciones de fósforo al embalse en un 50%. **E.P.**

MARTES
12 DE JULIO DE 2011

EL CORREO GALLEGO

GALICIA 17

Crean un sistema para detectar y denunciar un incendio en dos minutos

La empresa gallega Integra ya cuenta con el interés de países del sur de África // Se trata de un proyecto "único en el mundo"



CONTRA EL FUEGO Michael Taylor y Javier García nos muestran el prototipo de su novedoso sistema. Foto: Kiko Delgado

PEPE TORRENTE
Betanzos

Si se reeditasen las plagas de la Biblia, los incendios forestales aparecerían como una de las principales desgracias de la humanidad. Cada año arden en Galicia unas 20.000 hectáreas. Para frenar a tiempo los terribles focos incendiarios, la empresa gallega Integra ha diseñado un novedoso sistema "único en el mundo". El *iuf* Integra Wild Fire estará disponible para la campaña de incendios de 2012. Y permitirá detectar y denunciar un posible foco de fuego en menos de dos minutos. El proyecto, que ya ha despertado el interés de países del sur de África, facilita así la detección precoz de incendios forestales.

Según Javier García, director de Integra, el sistema localiza "una pequeña columna de humo de un fuego incipiente en un radio de 2 kilómetros, equivalente a más de 1.200 hectáreas". El prototipo emite un potente haz de infrarrojos que permite iluminar el horizonte. En cuanto localiza un obstáculo permanente y limitado en el espacio, amplifica la señal en un billón de veces y la remite a los servicios de vigilancia o emergencia. El equipo utiliza tres tipos de aumento: amplificación óptica, electrónica y digital. Se instalará en medio del bosque, sobre una torreta de unos 20 metros de altura y con movilidad de 360 grados para observar todo el horizonte sin necesidad de un control humano.

El ingeniero de diseño electrónico, Michael Taylor, confirma que "las pruebas más determinantes ya se realizaron en la Noche de San Juan en el entorno de A Coruña". En la demostración realizada para este diario, el equipo se instala en Betanzos con visibilidad sobre el humo emitido por una fábrica maderera a unos 2,4 kilómetros. Se ha diseñado para "gastar la menor energía posible, ali-

El Integra Wild Fire estará disponible para la campaña del verano de 2012

Ventajas: su cámara de largo foco permite "ver y grabar a un posible pirómano"

mentado por placas solares y activando sus mecanismos sólo cuando detecta el humo". El Integra Wild Fire ya lleva grabado en su memoria el paisaje donde se instala (árboles, casas con chimeneas), para detectar sólo el humo de un incendio. Y envía a los servicios de emergencia una foto del peligro, además de información técnica. Con esta señal de confirmación, la administración tendría los datos necesarios para enviar a los helicópteros de extinción. Según indica Javier García, "en el mundo no conocemos otro sistema semejante para la detección, la Xunta de Galicia utiliza cámaras de infrarrojos pero sólo para localizar la luz del fuego".

Como relata el director de la empresa, "el Integra Wild Fire tiene una ventaja adicional: la cámara de largo foco que incorpora se puede usar para ver y grabar a un posible pirómano". El equipo busca automáticamente la columna de humo, pero puede manejarse de forma remota desde el centro de control y ordenarle un barrido por toda la zona. Con esta opción, "la Guardia Civil puede utilizar imágenes grabadas para detener a los pirómanos".

Tan novedoso dispositivo ya se ha patentado. La presente campaña se aprovecha para "mostrárselo a los responsables de los servicios de lucha contra los incendios". Y su desarrollo se ha realizado íntegramente en esta empresa con base en Cambre, "con pura I+D+i gallega".

phermida@elcorreogallego.es
www.integraciones.com

EL PROTAGONISTA

Javier García

Director Grupo Integra

¿Objetivo del sistema?

Permite la detección precoz de incendios forestales, detecta el fuego desde que la columna empieza a formarse. Y esto posibilita la actuación rapidísima de los servicios de extinción. El producto estará disponible un par de meses antes de la próxima campaña.

¿Cómo funciona?

Ilumina con una luz muy especial cualquier cosa que asome por encima del horizonte. Una columna de humo reflejará esta luz y nuestro sistema amplificará enormemente la señal recibida. Envió un mensaje al centro de control con las coordenadas del foco y una foto de la columna, para que el personal de guardia determine si es incendio o falsa alarma.

¿100% gallego?

Todo se ha desarrollado en Cambre (A Coruña). No fabricamos nada en China, ni pensamos hacerlo salvo que las autoridades nos lo pongan muy difícil.

Su próximo proyecto es un sistema de extinción precoz...

Atacará muy directamente los incendios incipientes. La combinación de detección y extinción precoz será letal para los incendios.

